
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

2. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan 
am Dienstag, dem 02.12.2014 um 17:00 Uhr 

in der Aula des Schulzentrums Walder Strasse 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:00  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Monika Morwind  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Marlene Altmann  
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Vincent Endereß  
AM Dr. Dieter Gräßler  
Stv. Tobias Kaimer  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Jörg Dürr Vertretung für AM Ulrich Klaus 
Stv. Uwe Elker  
Stv. Julia Klaus  
Stv. Simone Kunkel-Grätz  
AM Sandra Niklaus  
 
WLH-Fraktion 
AM Sonja Lütz bis TOP 10 
AM Gerhard Schneider ab TOP 11 
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jochen Sack Vertretung für AM Silvia Ramsel 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
FDP-Fraktion 
AM Arnd Vossieg  
 
AfD-Fraktion 
AM Gisela Lucke  
 
Schriftführer 
StAR Astrid Schmidt  
 
Vertreter der Schulen 
AM Markus Helf  
AM Reinold Mertens  
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AM Andreas Müller  
AM Edith Schlaack  
AM Friederike von Wiser  
 
Vertreter der Kirchen 
AM Janine Preuss-Sackenheim  
 
Sachkundige Einwohner 
AM Herbert Raddatz  
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Die Vorsitzende Monika Morwind eröffnet um 17:00 Uhr die 2. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwe-
senden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der 
Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

  

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Mittelverteilung an die Musikausübenden Vereine 

Vorlage: 23/019/2014 

 

Protokoll: 

 
Seitens der Ausschussmitglieder 
besteht mehrheitlich Einvernehmen künftig Vereine bei der Zuschussgewährung au-
ßen vor zu lassen, wenn diese ihre Zahlen nicht bis zur ordentlichen Zustellung der 
Sitzungsunterlagen eingereicht haben. 
 

Beschluss: 

 
Die Zuschüsse an die musikausübenden Vereine werden gemäß anliegender Liste 
verteilt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
2./ Anfragen Kulturangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
StA Lantzen 
Erläutert auf Nachfrage von Stv. Klaus, dass die Partnerstädte der Stadt Haan leider 
nicht an der Biennale teilnehmen können. 
 
 
3./ Mitteilungen Kulturangelenheiten 

 

Protokoll: 

 
StA Lantzen 
weist darauf hin, dass für den 18.09.2015 ein Konzert in der Adlerstraße geplant sei, 
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bei dem der neue Flügel offiziell eingeweiht werde. 
 
 
4./ Schulentwicklung an den weiterführenden Schulen 

 

Protokoll: 

 
Die Vorsitzende, Stv. Morwind 
Erläutert, dass sie den ursprünglich für den heutigen Tag vorgesehenen Vortrag von 
Herrn Dr. Garbe zur Schulstrukturplanung an den weiterführenden Schulen in Haan 
abgesagt habe, da die Beratungen im hierfür gebildeten Arbeitskreis (AK) noch am 
Anfang und aus ihrer Sicht derzeit nicht reif für eine Vorstellung im BKSA seien. 
 
Sprecher/innen 
von SPD, GAL- und WLH-Fraktion kritisieren diese Vorgehensweise, da ein kurzer 
Sachvortrag im AK einvernehmlich vereinbart wurde und dies jetzt nicht ohne Rück-
sprache umgeworfen werden könne.  
 
In einer kurzen Sitzungsunterbrechung kann daraufhin erreicht werden, dass Herr Dr. 
Garbe sein kurzfristiges Erscheinen ermöglicht, um den angekündigten Vortrag zu 
halten. 
 
Herr Dr. Garbe 
erläutert das Schulsystem an den weiterführenden Schulen in NRW und beantwortet 
die Anfragen der Ausschussmitglieder.  
 
 
4.1.
/ 

Schullandschaft Haan - alle Schulabschlüsse in Haan unter guten Lernbe-
dingungen ermöglichen 
- hier: Antrag der WLH-Fraktion vom 16.11.2014 
Vorlage: 51/031/2014 

 

Protokoll: 

 
Stv. Wahlers 
zieht den Antrag im Namen der WLH-Fraktion zurück 
 
 
5./ Sachstandsbericht zum Projekt "Neubau Gymnasium" 

Vorlage: 65/009/2014 

 

Protokoll: 

 
TA Eden 
Erläutert kurz die Berichtsvorlage. 
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Beschluss: 

 
Der Sachstandsbericht des Gebäudemanagements zum Projekt „Neubau Gymnasi-
um“ wird zur Kenntnis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einvernehmlich 
 
 
5.1.
/ 

Neubau des Gymnasiums 
- hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 18.11.2014 
Vorlage: 51/032/2014 

 

Protokoll: 

 
Stv. Elker 
Zieht den Antrag seitens der SPD-Fraktion zurück. 
 
 
5.2.
/ 

Städt. Gymnasium soll Ort des Gemeinsamen Lernens werden 
- hier:  Antrag der CDU-Fraktion vom 18.11.2014 
Vorlage: 51/033/2014 

 

Protokoll: 

 
Stv. Endereß 
erläutert den Antrag der CDU-Fraktion 
 
1.Bgo. Formella 
erläutert die Entscheidungsprozesse zur Benennung einer Schule des Gemeinsamen 
Lernens. Diese werden seitens der Schulaufsicht in Abstimmung mit den Schulträ-
gern herbei geführt. Seitens der Verwaltung werde sie ein Votum des Rates gerne 
bereits im Vorfeld positiv kommunizieren weise jedoch darauf hin, dass die Einwir-
kungsmöglichkeiten der Schulträger durchaus begrenzt seien.  
 

Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt in Zusammenarbeit mit der Bezirksregierung und der 
Schulleitung des Haaner Gymnasiums darauf hinzuwirken. dass das Haaner Gymna-
siums zum Schuljahr 2016/2017 Schule des Gemeinsamen Lernens wird. 
 

 

tel://20162017/
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Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
6./ Raumsituation an der Gemeinschaftsgrundschule Gruiten 

Vorstellung von Erweiterungsentwürfen durch das Gebäudemanagement 

 

Protokoll: 

 
TA Eden 
stellt die Planungsentwürfe möglicher Varianten für die Sanierung/Erweiterung der 
Gemeinschaftsgrundschule Gruiten als Diskussionsgrundlage für die nächste Sitzung 
des BKSA vor.  
 
(Hinweis der Verwaltung: Die Entwürfe wurden mit einer Vorlage an alle BKSA, 
JHA- und Ratsmitglieder mit der Einladung zur gemeinsamen Sitzung am 
28.01.2015 verschickt) 
 
 
7./ Offener Ganztag an der Grundschule Unterhaan 

Antrag der Privaten Kindergruppe auf Zahlung eines Zuschusses für die 
Freistellung der Leitung 
Vorlage: 51/029/2014 

 

Protokoll: 

 
In einer Sitzungsunterbrechung erläutert Frau Jeanine Schmidt den vorliegenden An-
trag der OGS Unterhaan. 
 
1.Bgo. Formella 
erläutert auf Nachfrage, warum die Vorlage keinen Beschlussvorschlag der Verwal-
tung enthalte, dass es sich hier um eine freiwillige Leistung handele, die sie inhaltlich 
nachvollziehen im Rahmen der Haushaltssicherung jedoch nicht als Kämmerin in den 
Entwurf des Haushalts aufnehmen dürfe. Dies sei eine strategisch politische Ent-
scheidung.  
 
Im Rahmen der weiteren Diskussion 
wird die grundsätzliche Notwendigkeit mehrheitlich positiv bewertet. Es besteht Ein-
vernehmen, dies im Rahmen der Haushaltsplanberatungen entscheiden zu wollen 
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7.1.
/ 

Schulische Versorgung der Flüchtlingskinder 
- hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 18.11.2014 
Vorlage: 51/034/2014 

 

Protokoll: 

 
Stv. Endereß 
erläutert den Antrag der CDU-Fraktion 
 
1.Bgo. Formella 
erläutert die Situation an den Haaner Schulen. Eine Übersicht der vorgetragenen 
Zahlen wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
 
8./ Erlass einer neuen Entgeltordnung für die Stadtbücherei 

Vorlage: 51/028/2014 

 

Protokoll: 

 
1.Bgo. Frau Formella 
erläutert kurz die Vorlage und weist darauf hin, dass es sich hierbei um die Umset-
zung einer GPA-Empfehlung handele. Auf Nachfrage von AM Vossieg sagt sie zu, 
die Gebühr für den „Botengang bei Zwangseintreibungen“ bis zur Sitzung des HFA 
überprüfen und ggf. anpassen zu wollen. 
 

Beschluss: 

 
Der Erlass einer neuen Entgeltordnung für die Stadtbücherei in Haan  wird in der 
Fassung der Anlage 1 zu dieser Vorlage beschlossen.  
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
9./ Anfragen Bildungsangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Frau von Wiser 
erläutert auf Anfrage von Stv. Wahlers, dass die Schüler/innen des Städt. Gymnasi-
ums an den Planungen sowie der Erarbeitung des Pädagogischen Konzeptes ausrei-
chend beteiligt wurden. 
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1.Bgo. Formella 
erläutert auf Nachfrage von AM Braun-Kohl, dass seitens des Landes Mittelzuwei-
sungen für die Fortführung der Schulsozialarbeit angekündigt wurden. Die Stadt 
Haan habe daraufhin gegenüber dem Kreis positive Signale gegeben, Schulsozialar-
beit im Rahmen einer Refinanzierung fortführen zu wollen.  
 
StAR Schmidt 
Erläutert auf Nachfrage der WLH-Fraktion, dass ein Zugang zum Sportplatz Gruiten 
über die Sinterstraße im Rahmen der Vereinszeiten ermöglicht werden soll nicht je-
doch am Vormittag. 
 
 
10./ Mitteilungen Bildungsangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
1.Bgo. Formella 
Teilt mit, dass man in Abstimmung mit den Vorsitzenden von BKSA und JHA eine 
gemeinsame Sondersitzung beider Ausschüsse für Mittwoch, den 28.01.2015 und 
nach Rücksprache mit Herrn Dr. Garbe eine weitere Sitzung des AK Schulstruktur-
planung für Mittwoch, den 14.01.2015 terminiert habe. 
 
 
11./ Haftmittelnutzung in der Sporthalle Adlerstraße 

Antrag der WLH-Fraktion vom 27.08.2014 
Vorlage: 51/030/2014 

 

Protokoll: 

 
AM Schneider 
erläutert den Antrag der WLH-Fraktion. 
 
Nachdem im Anschluss Vermutungen geäußert werden, dass Herr Schneider bei 
diesem Tagesordnungspunkt befangen sein könnte, nimmt dieser an der weiteren 
Beratung nicht mehr teil und zieht sich in den Zuschauerraum zurück. 
 
Nach weiterer kurzer Beratung und einer erfolgten Sitzungsunterbrechung erläutert 
 
Stv. Dürr 
dass seitens der Fraktionen mehrheitlich Zustimmung signalisiert werde man jedoch 
heute nicht abstimmen wolle sondern die Verwaltung beauftrage, bis zur HFA-Sitzung 
eine jährliche Kündigungsmöglichkeit in die Vereinbarung aufzunehmen, Darüber 
hinaus solle dem Verein eine regelmäßige Berichtspflicht aufgegeben werden. 
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12./ Anfragen Sportangelegenheiten 

 

Beschluss: 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
13./ Mitteilungen Sportangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
StAR Schmidt 
weist darauf hin, dass am 10.01.2015 die Sportlerehrung ab 16.30 Uhr im PZ Walder 
Straße stattfinde. Einladungen hierzu werden rechtzeitig verteilt. 
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